

Alistan proyectos técnicos para la rehabilitación del Lago de Janitzio e inicie su ejecución

POR ABIGAIL CRUZ

PÁTZCUARO, Mich.- La directora general de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), Nuvia Mayorga Delgado, anunció que será en el mes de diciembre de este año cuando estén listos los proyectos técnicos para la rehabilitación del Lago de Janitzio e inicie su ejecución.

Entrevistada, luego de entregar la perforación de un pozo de agua potable y abrir la llave del mismo, el cual abastecerá a más de cinco mil habitantes de la, Mayorga Delgado agregó que el objetivo de rescatar ese Lago es para impulsar el turismo y los proyectos productivos para la zona.

Además, la funcionaria federal se comprometió a gestionar la construcción de una clínica de Salud en la Isla ya que informó que los fines de semana en Pátzcuaro, nadie se puede enfermar, debido a que no existen médicos que puedan atender a los habitantes de Janitzio.

“Nos vamos a dedicar mucho al Turismo, aquí, debido a que se necesita la rehabilitación de lo que es el lago, no sólo de un lago para Michoacán, sino para México debido a que es el turismo del que viven los habitantes de este municipio. Tenemos un convenio firmado con la Secretaría de Turismo, vamos a trabajar mucho, no sólo en el

rescate del lago, que es un orgullo para todos los michoacanos, sino también de todos los mexicanos”.

Acompañada de la presidenta municipal de Pátzcuaro, Salma Karrum Cervantes, así como de Rodrigo Iván Maldonado López, secretario de Política Social en representación del gobernador de Michoacán, Fausto Vallejo Figueroa, así como de Rogelio Valdés Valdés, en representación de Alfredo Castillo Cervantes, comisionado para la Seguridad y Desarrollo del Estado de Michoacán, entre otros funcionarios federales, estatales y municipales, Nuvia Mayorga también adelantó que se va a trabajar en la técnica de como los pescadores de Janitzio podrán obtener el mayor número de peces, utilizando para ello nuevos métodos de Pesca, pero sin perder sus usos y costumbres.

“Vamos a trabajar mucho en la técnica de las personas de como pueden lograr la pesca de una cantidad más grande de pescado. Si ustedes se dan cuenta la pesca que vienen practicando los nativos de esta isla, es la pesca que vienen haciendo desde hace varios décadas, es decir, es la pesca y método que vienen haciendo toda la vida”.

Reconoció que los pescadores de Janitzio no tienen una técnica de Pesca actualizada, “no han tenido el apoyo económico para tener una mejor forma de recoger el pescado. Será en eso en lo que nos vamos a dedicar, así



como de las lanchas que es lo que se genera el Turismo. La gente vive del Turismo y son con los proyectos turísticos, es así cómo vamos a trabajar de manera muy fuerte en esta zona (en la Isla)", remarcó.

La funcionaria federal informó que lo de la preocupación del Lago de Janitzio estarían coordinándose con la Secretaría de Marina (Semar) y con la Comisión Nacional del Agua (Conagua), donde el presupuesto se va a trabajar de manera transversal, ya que la dirección general que preside no cuenta con programas de rehabilita-

ción y la solicitud de los habitantes de la zona es la rehabilitación y reactivación de la Isla de Janitzio".

"Serán esas instituciones Semar y Conagua los que vendrán a checar el Lago y le den la rehabilitación que requiere, como también otras instituciones, pero eso dependerá de los proyectos técnicos, quienes serían "los que nos estarían informando que especialistas, e instancias las que estaríamos necesitando para la rehabilitación del lago".

Nuvia Mayorga Delgado, fue recibida por un grupo de niñas y niños, así como mujeres y hombres que ha-

blan la lengua purépecha, a quien le regalaron el vestido de gala que porta la mujer de ese municipio y le colocaron un collar de peces hechos con palma y a mano, el cual le colocaron en su cuello, al momento que piso el muelle de la localidad.

Además le presentaron por los jóvenes de Páztcuaro la danza del Pescado. La funcionaria agradeció la hospitalidad de los habitantes de este municipio y se comprometió a la creación de la clínica, la rehabilitación del muelle y apoyo económico para los pescadores.

FOTO: MÓNICA VEGA



» NUVIA MAYORGA Delgado, directora general de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas encabezó la perforación de un pozo de agua potable y abrió la llave del mismo, en Michoacán.